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Farol de Esposende 
em coLecção de 

selos 
Foi lançada, ontem, pelos CTT, uma emissão de 

12 selos sobre os 50 faróis da costa portuguesa, 
nos quais se inclui o de Esposende, considerado 
um dos mais emblemáticos da costa portuguesa. 
Simultaneamente foi lançado um livro dedicado 
ao mesmo tema, sob o título " Faróis - a terra ao 
mar se anuncia", escrito por J. Teixeira de Agui-
lar, com o qual se celebram 25 anos de edição 
dos CTT. 
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Recolhas de Sangue 
A Associação Humanitária de Dadores de Sangue de Esposende, em colabo-

ração com o Instituto Português de Sangue, vai levar a efeito novas colheitas 
de sangue. Assim, todos os beneméritos dadores poderão dirigir-se, nos dias e 
aos locais abaixo indicados, entre as 9:00 e as 12:00 horas ao fim-se-semana e 

as 16:00 e as 19:30 nos dias de semana, para participarem em mais um acto de solidariedade e 
amor ao Próximo. 

Apúlia - 22 Junho Antas - 13 Julho Forjães - 20 Julho 

Curvos - 22 Junho 

CAUSA MAIOR 
Rastreios: 

Alimentação e Diabetes 
Sempre entre as 9h00 e 11h00 

Palmeira - 29 Junho Vila Chã - 13 Julho 

Na Espanha ganhas dois! 
Dez de Junho, feriado nacional, Por-

tugal pára, é o Dia de Portugal, o Dia 
da "Raça" doutros tempos, o Dia de 
Camões e, como tudo pára, eu também 
parei. Fiz pausa no trabalho, fiz " gaze-
ta", como se costuma dizer. O dia es-
tava calmo, sem vento e quentinho e, 
por isso, convidava, manhã cedo para 
um passeio pela beira- rio e foi isso que 
fiz. Dirigindo-me ao parque radical, que 
foi sempre um parque ridículo, apreciei 
as obras que lá estão em curso, que não 
será aquilo que desejaria para aquele 
local (ideia pessoal), com certeza que 
haverá apoiantes para aquilo que lá se 
está a fazer e que, de certa maneira, 
será uma mais valia. Depois de uma vis-
ta d'olhos pela obra, rumei a norte e 
percorri " Ipanema", como eu lhe cha-
mo, e então pensei no que aquilo era 
ainda há bem pouco tempo e não há dú-
vida que se pode considerar a obra do 
"século" em Esposende, só para que se 
possa considerar um local apetecível, 
volto a dizer, precisa de constante ma-
nutenção não deixando degradar e não 
é isso que se está a verificar. Há árvores 
secas, lâmpadas fundidas ou desligadas 
e, no relvado das palmeiras, frente ao 
café-bar Pé no Rio, meteram há cerca 
de três meses uns tubos (não se sabe 
qual a finalidade), cujas pontas saem 
da relva sem utilidade alguma (pelo me-
nos para já). Depois rumei para a zona 
sul (Leblon) e, do passadiço que liga a 
parte sul das piscinas à marina dos pes-
cadores, apreciei os peixinhos da maré 
vazante e pensei que aquele espaço, 
entre as piscinas e a zona da marina dos 
pescadores, é uma nódoa no arranjo da 
zona ribeirinha, porque é local de lodo 
e lixo e mal cheiroso (daí o ditado, de 
que não há bela sem senão) e pensei 
que uma solução barata e aceitável, 
para evitar lixo e aquele local ter me-
lhor aspecto e serventia, seria uma di-
visão em cumprimento para que a ponte 
pedonal ficasse na água e aproveitando 
a parte nascente, que serviria de praia 
fluvial com acessos a partir do passeio 
da Avenida Marginal. Já num passeio 
nocturno (passeio digestivo), envere-
dei pela rua direita e reparei naquela 
árvore velhinha (na esquina do Hotel 
Nélia), que está linda e que se vestiu 
de branco, parecendo de algodão em 
rama, aquele papiro (árvore rara) fez-
me afluir à memória recordações que 
me provocaram muita saudade. Certo 
dia, estava eu à sombra daquela árvore 
(era rapazinho) e gostava de "pregar" 

partidas, com uma lata de quarto das 
tintas Cine no meio das pernas, bem 
entampada com uma pedra de cal-viva 
e água dentro. Esperava os rapazes de 
Golos vindos da escola e que obrigato-
riamente passavam por ali a caminho de 
casa. A finalidade era provocar um es-
caldão nas mãos do primeiro que pegas-
se na lata. Só que a lata não aguentou a 
pressão e, com grande estrondo, reben-
tou, pintou-me o peito e a cara toda de 
branco, provocando-me queimaduras e 
ainda pintou umas placas azuis indica-
doras de direcção (Valença e S. Gregá-
rio), que estavam colocadas no muro. 
Chama-se a isso virar-se o feitiço contra 
o feiticeiro. 

Criticando construtivamente ... Se o 
Município de Esposende é um município 
educador, porque é que não educa a ca-
nalhada a não jogar futebol na Praça do 
Município!? 

Dito e feito! Ainda há bem pouco tem-
po falei naquele passeio, na Rua 19 de 
Agosto (traseiras) do D. Sebastião, e já 
se arranjou solução para aquilo que era 
aberração. Aceita-se, a solução foi boa, 
mas, para completar a obra, cortem o 
muro dos mijões até à altura de formar 
banco corrido e ficará a praça mais visí-
vel. Os mijões que vão mijar ao ... wc. 
E, repisando, ... a Rua Conde de Castro 
continua a ser uma auto-estrada. Toda 
a gente pergunta se nesta rua podem 
passar carros. A resposta é sempre a 
mesma: se passam é porque podem! Os 
sinais só estão lá para inglês ver. 

Para que serve aquela base do guin-
daste que autrora estava ali nas imedia-
ções do salva-vidas e agora já não está? 
Será para ficar de recordação? Foi de 
fraco gosto ter deixado ficar ali aquele 
bloco de cimento com ferros ferrugen-
tos. 
Com a carestia da vida as pessoas 

queixam-se e por todos os lados as pes-
soas dizem que está mau, a vida está 
má. Um recém casado queixava-se a 
um amigo que em Portugal a vida es-
tava uma merda, e que ia emigrar para 
a Espanha, porque em Portugal não se 
ganhava um corno. O amigo ironizou 
Vai que indo para lá ganhas dois! ... 
Antigamente dizia-se ... Come, bebe 
e dança que ... Sendo assim, agora pode 
dizer-se ... Levanta, deixa cair e apa-
nha que ... 

Não acreditam?! 
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Nasceu em Esposende a 25 
de Junho de 1829 na rua do 
Feital. 
Filho de José Pereira da Mot-

ta, negociante no Maranhão 
onde morreu em 1838, e de 
Rosa de Lima Araújo, filha de 
Estevão de Araújo, Capitão 
de Marinha Mercante e de sua 
mulher Verónica Maria Maciel. 
Todos naturais de Esposende. 
Neto de Domingos Gomes da 

Motta, proprietário e Oficial 
da Marinha Mercante, casado 
com Ana do Rosário Pereira. 
Emigrou para o Brasil, fixan-

do residência na Cidade do 
Maranhão, onde era abastado 
negociante de grosso trato, 
quer nessa cidade, quer no 
Ceará. 
Aí casou, em 12 de Fevereiro 

de 1855, com D. Maria Evaris-
ta Purga da Silva, natural do 
Maranhão, nascida em 26 de 
Outubro de 1836, tendo aí fa-
lecido em 15 de Fevereiro de 
1858. Era filha de Marcolino 
Severiano da Silva e de Maria 
Raimunda Purga da Silva'. 
Deste casamento nasceu An-

tónio Pereira da Motta em 13 
de Abril de 1856. 
O Barão de Esposende ca-

sou em 2.as núpcias, em 28 de 
Abril de 1860, com sua cunha-
da D. Sizinha Amélia Purga 
da Silva, depois Baronesa de 
Esposende, nascida em 11 de 
Maio de 1842. 

Foi agraciado com o título 
de Barão de Esposende "em 
sua vida" por Decreto de 10 de 
Julho e Carta de 4 de Setem-
bro de 1879 pelo Rei D. Luís2. 
"Dom Luís por graça de Deus, 

Rei De Portugal e dos Algar-
ves, etc. Faço saber aos que 
esta minha Carta virem que 
atendendo aos merecimentos 
e mais circunstâncias que con-
correm na pessoa de António 
Pereira da Motta, negociante 
na Praça do Ceará, no Império 
do Brasil, e querendo dar-lhe 
um público testemunho da mi-
nha Real consideração — Hei 
por bem fazer-lhe Mercê do 
título de Barão de Esposende, 
em sua vida". 

Foi Membro destacado do 
Partido Progressista e Presi-
dente Honorário do Centro 
Progressista de Esposende. 

Foi uma das pessoas que 
mais se empenhou na cons-
trução da Ponte sobre o Rio 
Cávado em Esposende assim 
como outros melhoramentos 
de importância capital para 
este concelho. 
Faleceu em 11 de Fevereiro 

de 19073. 

LUGARES E MEMÓRIAS 

Rua Barão de Esposende 
(António Pereira da Motta) 

Capitalista 

HISTÓRIA DA RUA 

A Rua Direita é triste, 
O Feital é mais alegre 
Quero bem ao meu Amor, 
Que para lá irá em breve! 

A Rua Direita não presta; 
A do Feital tem valia, 
Vá à Rua do Bêco-Doce 
Que lá está a melhoria. 

Esposende, 1913 

Em documentação anterior a 
1650 aparece designada como 
RUA DO FEITAL. 
Estamos certos tratar-se de 

I um fitotopónimo ou seja um 
lugar onde predominavam 
campos cuja vegetação pre-
dominante era os fetos ou fei-
tos. 
• No inquérito à classe pisca-
tória de Esposende, de 1750, 
nesta rua moravam 30 pesca-
dores. 
Em 9 de Junho de 1888 o Pre-

sidente da Câmara apresentou 
a seguinte Proposta "... Que a 
Rua do Feital em que nasceu o 
nosso incansável patriota Ba-

rão de Esposende se denomine 
RUA BARÃO DE ESPOSENDE". 
Esta rua sofreu grandes al-

terações na última década do 
século XIX e princípios do sé-
culo XX. 
Foram definidos novos ali-

nhamentos, tapadas algumas 
cangostas, foi feita a abertura 
directa para o Largo Tomaz de 
Miranda. 
Em 1903 ManíJel dos Passos 

da Graça solicitou à Câmara 
que lhe fosse dado novo ali-
nhamento ao prédio, forma-

do por uma casa térrea, que 
aí possuía a qual pretendia 
reedificar. Também Manuel 
Gonçalves Palmeira pretendia 
"construir de novo" uma casa 
torre que aí possuía e, para 
isso, solicitava o respectivo 
alinhamento. 
Nesta rua, em 1935, estavam 

registados como estabeleci-
mentos de apoio ao turismo a 
Mercearia de Vinhos e Comidas 
de António Pires Laranjeira. 

NOTAS: 

1— Deste casamento nas-
ceram ainda Antónia de Lima 
(N.13.4.1823) casada com An-
tónio Gonçalves Jacinto da 
Silva, Oficial da Marinha Mer-
cante, pais de Estevão, Ana, 
António e Sisinha; Josefa Pe-
reira (N. 2.4.1827) casada com 
Estevão Araújo, negociante, 
pais de Marcelina, Ana, Aurora 
e Estevão. 

2— Arquivo Nacional da Torre 
do Tombo, Mercês de D. Luís I. 
Livro 32, fl. 238. 
Segundo a obra "Gente de 

Portugal", Ed. Bertrand, 
1990, o herdeiro do tí-
tulo honorífico é Manuel 
Maria Teixeira da Motta 
da Costa Leme que, se-
gundo a mesma infor-
mação é Visconde de 
Negrelos. 
Por informações re-

centes, o título de 4.° 
Barão de Esposende está 
em Francisco Manuel 
Costa Leme, filho de 
Henriqueta Mendonça, 
residente em Terras de 
Basto, título herdado de 
seu irmão José Manuel 
e que tinha sido de seu 
pai José Manuel Costa 
Leme. 

3— O seu corpo esteve 
em câmara ardente na 
Capela da Misericórdia 
de Esposende, tendo 
sido sepultado no Ce-
mitério Municipal desta 

cidade. 
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GATA formalizado 

Teatro de revista ganha 
novo fôlego no concelho 
O Grupo Associativo de 

Teatro Amador de Fão 
- GATA, que começou as 
suas actividades há cerca 
de dois anos, deu um im-
portante passo para oficia-
lizar as suas actividades e 
vai, a partir de agora, assu-
mir um papel de destaque 
na promoção do teatro de 
revista no concelho. 

A direcção vai ser encabeçada 
por Armando Barbosa, encena-
dor, escritor, actor e agora pre-
sidente da direcção do grupo 
que congrega, na sua génese, 
elementos de várias associa-
ções fangueiras. No entanto, 
para Armando Barbosa a ideia 
passa por divulgar o teatro de 
revista por todo o concelho e 

por isso, como afirma, o GATA 
recebe "todos e quem quiser 
participar". Nascido em Fão, o 
grupo teve um grande sucesso 
com a apresentação de duas re-
vistas, que motivaram os cerca 

de 40 elementos a avançar para 
um registo diferente. 
Com um calendário preenchi-

do para os próximos tempos, o 
grande desafio, agora, é feito. 

Mente sã em corpo são 

com os mais novos. O projecto 
de levar o teatro à escola até 
pode trazer cabelos brancos mas 
para Armando Barbosa o esforço 
compensa. Por isso mesmo, ain-
da em Junho, com as crianças 

da escola de Ramalhão está a 
preparar-se a festa de encer-
ramento do ano lectivo. Para 
Julho e Agosto, estão previstas 
reposições da peça "Ora toma 

lá desta", que teve 
grande sucesso na 
vila fangueira. 
Para já, ultimam-

se os pormenores 
da próxima revista, 
"Ou vai ou racha", 
que deverá ser 
apresentada ainda 
em Dezembro deste 
ano. 

A. A. 

Alunos da EPE discutem 
relação desporto-escola 

O "Desporto / Escola: que 
relação?", esteve em desta-
que num colóquio promovido 
por Cristiano Pedrosa e Carlos 
Ribeiro, dois alunos da Escola 
Profissional de Espo-
sende (EP), que decor-
reu no Salão Nobre dos 
Bombeiros Voluntários 
de Fão, no dia 12 de 
Junho, com o intuito 
de reflectir sobre a re-
lação entre a prática 
desportiva e a forma-
ção académica. 
O debate contou com 

a participação de Alice 
Portocarrero, do Gabi-
nete de Desporto Es-
colar da Direcção Re-
gional de Educação Norte, que 
salientou a importância do Des-
porto na Escola. Nélson Araújo, 
do Departamento Pedagógico do 

F.C.Porto, SAD, sublinhou que o 
sucesso escolar do aluno deter-
mina o seu sucesso no mundo 
do desporto. Para finalizar, pro-
moveu-se uma mesa-redonda, 

onde participaram José Gomes, 
Treinador Adjunto do F.C.Porto; 
Sérgio Cruz, Treinador Adjunto 
do F.C. Paços Ferreira, e Pedri-

nho, Atleta Profissional da Asso-
ciação Académica de Coimbra.A 
sessão foi encerrada peto Vice-
Presidente da Câmara Municipal 
de Esposende, Jorge Cardoso, 

que considerou pertinente esta 
temática não só para o público 
estudantil, bem como para o 
público em geral. 

Projecto de ajuda a jovens 
em risco suspenso 

O projecto "Aprender a Ser", que trabalha com jovens em situ-
ações de risco e, até à data gerido pela Esposende Solidário, vai 
ser suspenso, por falta de financiamento. 

Inserido no programa nacional " Escolhas" e financiado através 
deste, o Aprender a Ser ganhou espaço, em Antas, através da 
acção dos técnicos da Esposende Solidário. Hoje, os recursos não 
são suficientes e Teresa Vieira, directora da instituição lamen-
ta que tenha que se parar com uma iniciativa fundamental no 
apoio à juventude. Apesar da expectativa de que se encontre 
uma solução, para já, o programa "Aprender a Ser", vai ser sus-
penso. Manuel Ribeiro, presidente da Esposende Solidário, está 
confiante de que será encontrada uma solução até porque, como 
aponta, este "é um espaço único de resposta social no concelho 
para os mais jovens". No entanto, a associação está a encetar ne-
gociações com a Autarquia e a Junta de Freguesia de Antas para 
manter aberto o espaço de acolhimento do "Aprender a Ser". 

Feira Medieval traz reis e 
rainhas a Es osende 

Reis, rainhas, amas e bobos da corte, plebe e cavaleiros mar-
caram presença em Esposende, na Feira Medieval organizada na 
Escola Secundária Henrique Medina e onde se sentiu o cheirinho 
da Idade Média. 

Vestidos a preceito, ao alunos e professores encarnaram bem 
as personagens, contribuindo para um verdadeiro ambiente me-
dieval, que contou com dança, música e até uma justa, uma luta 
de cavaleiros. Fernanda Vilarinho, que coordenou os trabalhos, 
salienta que a ideia partiu da Associação de Estudantes mas foi 
prontamente acolhida por toda a comunidade escolar. Assim, pro-
fessores, alunos, funcionários e pais associaram-se para que tudo 
corresse pelo melhor. 
No mercado não faltaram os produtos tradicionais, os pregões 

e os artesãos recuperaram antigas tradições. Ao som dos jograis, 
ao ritmo do alaúde, os alunos, pais e professores da Henrique 
Medina embarcaram numa viagem ao passado. 

ACIB Cultura realiza 
actividades no concelho 

A ACIB Cultura realizou-se, peta primeira vez, no concelho de 
Esposende, mas, como aponta João Albuquerque, da ACIB, esta 
é apenas a primeira de muitas actividades que a Associação pre-
tende realizar no concelho. A iniciativa consistiu numa sessão de 
declamação de poesia, num restaurante local, que contou com 
a presença do Clube de Poesia, que surgiu no âmbito dos cursos 
de formação da Associação. Assim, ao jantar, serviu-se poesia em 
tons de vermelho, a primeira de muitas iniciativas que a ACIB 
pretende realizar no concelho. 
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Ribeiro e Castro visita Esposende 

• Eurodeputado acompanha pescadores 
no alto mar. 

Ribeiro e Castro vi-
sitou Esposende, na 
última sexta-feira, 
tendo acompanhado 
os pescadores locais 
numa saída para o 
mar, onde verificou, 
pessoalmente, as 
dificuldades que a 
barra causa na pesca 
loca. O eurodeputa-
do do CDS-PP veio a 
Esposende defender 
a gasolina subsidia-
da para pescadores 
e novo sistema de fi-
xação de preços nas 
lotas. 

Ribeiro e Castro defen-
deu, em Esposende, que a 
política de apoio aos pes-
cadores deve incluir a ga-
solina para as embarcações 
de pesca costeira e não se 

limitar apenas às que ope-
ram a gasóleo, afirmando 
ainda que as preocupações 
com a pesca artesanal vão 
chegar à Comissão Euro-
peia e às instituições res-
ponsáveis. 
Na deslocação ao mar, 

Ribeiro e Castro, que foi 
acompanhado por repre-
sentantes da Associação 
de Pescadores Profissionais 
do Concelho de Esposende 
(APPCE), ouviu várias quei-
xas que se prendem com 
o assoreamento da barra 

e as deficientes condições 
de funcionamento da lota. 
Augusto Silva, recém-elei-
to presidente da APPCE, 
lamentou que se fale na 
barra há décadas, mas 
ninguém avance com um 
projecto em concreto. "Já 
ouço falar na barra antes 
do tempo do meu pai. Se 
as coisas continuam assim, 
o único futuro da pesca 
em Esposende é acabar", 
lamentou o representante 
dos pescadores. 
Sobre a barra, Ribeiro 

e Castro recorda que em 
Lisboa estas são obras co-
nhecidas como de "Santa 
Engrácia, que nunca mais 
de realizam", e desafiou 
o ministro do Ambiente a 
vir verificar o mais recente 
assoreamento, onde se in-
vestiu um milhão de euros 
e cujos resultados não são 
visíveis. "Não se admite 
que os pescadores estejam, 

permanentemente, em ris-
co de vida", afirmou. 
Sobre a lota de Esposen-

de, disse que os programas 
comunitários poderiam ser-
vir para financiar a criação 
de um sistema de transpor-
tes interlotas, que permi-

tisse a circulação do peixe. 
O eurodeputado propôs, 
ainda, a criação de um sis-
tema "on-line" de preços 
em todas as lotas. 

Alexandra Alves 

No mesmo dia, o Rotary Club de Esposende promoveu 
também um debate sobre a temática da "Erosão no can-
' celho de Esposende e em particular, na Restinga e Foz 
do rio Cávado", que contou com a presença de cinco de-
putados da Assembleia da República, que abordaram o 
ponto da situação política. Agostinho Lopes (PCP), Isabel 
Jorge (PS), Virgílio Costa (PSD), Areia de Carvalho (PP) e 
Manuel Mota (PS), visitaram, de barco, a zona em ques-
, tão e, à noite, participaram no debate, reconhecendo, 
inequivocamente, que é um problema complexo. 
A resolução do problema da barra apresenta-se como 

vital para definir o futuro da classe piscatória, mas pode 
, também ser importante para definir futuras políticas 
para o desenvolvimento do turismo concelhio. Adelino 
Marques, presidente do Rotary, salientou que "os poli-
' ticos não olham para a nossa terra", apelando aos de-
putados para que" não façam esperar mais este sonho 
de Esposende". 

Plano de Ordenamento do Parque 
Natural marca discussão na Assembleia 
A assembleia mu-

nicipal do passado 
sábado ficou mar-
cada pela discussão 
em torno do Plano 
de Ordenamento do 
Parque Natural, que 
está prestes a entrar 
em vigor. Couto dos 
Santos, presidente 
da Assembleia Mu-
nicipal, lamentou a 
falta de disponibi-
lidade do Governo 
para escutar os ape-
los dó órgão e teceu, 
ainda, duras críticas 
à actuação da banca-
da do PS, que consi-
dera ter interferido 
nas negociações, di-
rigidas pela assem-
bleia. 

A acusação foi pronta-
mente recusada pelo por-
ta-voz da bancada do PS, 
Tiago Saleiro, que conside-
rou "falsas" as afirmações 
de Couto dos Santos, tendo 
confirmado que os depu-
tados socialistas reuniram 
com o Secretário de Estado 
do Ambiente, no sentido 

de recolher informações e 
o informar acerca de algu-
mas reivindicações. 
Consensual parece ser a 

oposição aberta ao Plano 
de Ordenamento. Pentea-
do Neiva, do PSD, salien-
ta que neste processo, o 
choca, particularmente, 
o autismo de que o poder 
central foi protagonista. O 
porta-voz da bancada do 
PSD teceu duras críticas 
à actuação do governo no 
processo de definição do 
Plano de Ordenamento, o 
instrumento que define a 
gestão dos espaços natu-
rais no concelho, tutelada 
pelo Instituto de Conserva-
ção da Natureza. A aprova-
ção do plano está por dias 
e, para João Cepa, não 
são boas notícias para Es-
posende. "Lancei um ape-
lo no ano passado, no dia 
do Município, e temo que 
agora se confirme o pior", 
declarou o presidente da 
Câmara. 
João Cepa foi uma das 

vozes mais críticas acerca 
do Plano de Ordenamento 
do Parque Natural e aguar-
da, com muitas reticên-
cias, para ver o documento 
final, onde estarão conti-

das algumas alterações re-
lativas a reivindicações dos 
pescadores. 

Propostas de Manuel 
Carvoeiro passam no cri-
vo 

Surpreendido peta posi-
tiva, Manuel Carvoeiro viu 
algumas das suas propostas 
na última Assembleia Muni-
cipal serem aprovadas pe-
los seus colegas deputados 
municipais. Uma moção 
contra a política do Go-
verno, que registou as abs-
tenções dos deputados do 
CDS-PP, bem como as reco-
mendações para que tanto 
o site e o boletim municipal 
contenham todas as infor-
mações relativas aos docu-
mentos apresentados pelos 
deputados foram acolhidas 
pelas restantes bancadas. 
O deputado da CDU apre-
sentou ainda uma propos-
ta para que a autarquia 
intervenha no bairro de 
Sucupira, onde se regista, 
nas coberturas, a presença 
de amianto. A sugestão foi 
acolhida e já há projecto 
para um problema que foi 
assinalado, a 4 de Abril, 
pela junta de freguesia de 

Esposende. Foi ainda apro-
vado um voto de pesar pela 
morte de Altamiro Miranda 
Marques, reconhecido pelo 
seu papel na luta ambien-
tal e na preservação eco-
lógica. No tocante à ordem 

do dia, a Assembleia Mu-
nicipal aprovou, por una-
nimidade, a afectação de 
parcelas do domínio públi-
co pela autarqufa, a adop-
ção de medidas preventivas 
para o parque empresarial 

de Vila Chã e foi adiada a 
alteração de estatutos à 
Esposende Ambiente, para 
cumprimento da Lei sobre 
empresas municipais. 

Alexandra Alves 

Assembleia Municipal com nova casa 
Está lançada a empreitada de constru-

ção do Fórum Rodrigues Sampaio, que 
vai funcionar como sede da Assembleia 
Municipal e acolher eventos culturais do 
concelho. Para Couto dos Santos, presi-
dente da Assembleia 
Municipal, esta é a 
justa homenagem a 
uma das mais distin-
tas personalidades 
de Esposende: Ro-
drigues Sampaio. 
A futura sede da 

Assembleia Munici-
pal, o Fórum Rodri-
gues Sampaio, vem 
dar "maior dignida-
de aos trabalhos dos 
deputados", como 
notou Couto dos 
Santos. 
A cerimónia contou com a presença 

de Couto dos Santos e dos deputados 
municipais que assistiram ao descerrar 
da placa, protagonizado por João Cepa 
e Couto dos Santos. A obra tem um pra-

N‘. 

zo de execução de 10 meses e o custo 
está estimado em 650 mil euros. Para 
o presidente da autarquia, além de vir 
a funcionar como o espaço privilegia-
do da Assembleia Municipal, o Fórum 

" 

deve ainda funcionar como um espaço 
cultural. Na altura, João Cepa adiantou 
ainda que corre em bom ritmo a prepa-
ração do Centro de Estudos sobre Rodri-
gues Sampaio. 
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Projecto de âmbito regional 

Lançado Centro de Educação Ambiental 
A Câmara Municipal de Esposende escolheu 
o Dia Mundial do Ambiente para o lançamen-
to da primeira pedra do Centro de Educação 
Ambiental (CEA), a construir na Quinta do 
Paiva, na freguesia de Marinhas, um inves-
timento estimado em 700 mil euros e cujo 
prazo de exceução está estimando num ano. 

O CEA constituirá um 
pólo privilegiado de ensi-
no e educação ambiental, 
com um percurso temá-
tico com actividades de 
carácter lúdico e peda-

gógico. O projecto prevê 
a recuperação do Horto 
Municipal, bem como dos 
edifícios existentes e a 
criação de painéis com 
frases temáticas, uma 

ludoteca/ biblioteca, ate-
liers e auditório, sendo 
que a obra tem um prazo 
• de execução de um ano. 
O Presidente da Câmara 

Municipal assumiu que o 
CEA "é um projecto com 
um significado muito es-
pecial" e justificou com 
o investimento camarário 
na área da educação am-
biental, na última déca-
da. Quanto às expectati-
vas em relação ao futuro 
Centro Ambiental, que se 
quer como um espaço pri-

vilegiado para actuar nas 
áreas da água, energia, 
resíduos e sensibilização, 

João Cepa não tem dúvi-
das de que este se torna-
rá uma referência a nível 

regional. 

Alexandra Alves 

Em Dia Mundial do Ambiente, João 
Cepa lançou para a terra uma árvo-
re, um gesto pequeno, mas que ajuda 
a marcar a data. Na altura, o presi-
dente da Câmara fez ainda um repto 
aos cidadãos sobre a importância de 
se poupar, no dinheiro que se deita 
para o lixo. Está em causa um inves-
timento anual de cerca de 1 milhão e 
250 mil euros, aplicados na recolha de 
resíduos sólidos. 
"É dinheiro que 
vai literalmente 
para o lixo", afir-
mou, defendendo 
uma mudança de 
comportamentos, 
que passa pela se-
paração selectiva, 
de modo a reduzir 
o lixo depositado 
em aterro, o que 
se traduzirá numa 
poupança de re-
cursos financeiros 
que poderão ser 
aplicados noutros 
investimentos, sus-
tentou João Cepa. 
A introdução da 
tarifa de recolha 
de lixo, que passa 
a ser cobrada pela 
Autarquia e aplica-

da a todos os munícipes, está também 
na ordem do dia. Até aqui, a factura 
era apenas aplicada a quem era titu-
lar de ligação à rede de água pública. 
Agora, indistintamente, todos os mu-
nícipes pagam, sendo que quem tem 
a ligação à rede de água pública tem 
um preço mais vantajoso. A taxa está 
fixada trimestralmente e tem o valor 
de 15 euros. 

Reunião de Câmara 

fito Evangelista discorda 
da atribuição de bolsas de estudo 

A última reunião de Câmara ficou marcada 
pela discordância em relação à atribuição de 
bolsas de estudo no concelho. O que é enten-
dido por uns como um projecto de interven-
ção social,- junto de estudantes desfavoreci-
dos, só contribui, para Tito Evangelista, para 
agravar as desigualdades sociais. A diferença 
sente-se na génese do programa de apoio, 
em que os alunos recebem um valor e, em 
troca, prestam serviço na autarquia em tem-
po de férias. 

Para o vereador do PS, 
este programa é apenas 
uma "aquisição de servi-
ços encapotada, a que os 
jovens se sujeitam por ne-
cessidade", num "proces-
so que está viciado desde 
o início". O facto de o 
apoio estar inserido num 
programa de ocupação de 
tempos livres é uma das 
críticas que Tito Evange-
lista faz, abertamente. 
Para o presidente da Câ-

mara, a preocupação com 
as carências económicas 
dos estudantes deveria 
ser prioritária. Notório é 
o aumento do número de 
atribuições, que "quase 
duplicou em relação a 
2007" o que, para João 
Cepa, só vem confirmar 
a necessidade do progra-
ma. 
Para Areia de Carvalho, 

há que discordar aberta-
mente da posição do PS, 

que considera errada, 
porque os jovens apenas 
retribuem à comunidade 
o apoio financeiro que 
recebem. O vereador do 
CDS-PP refere que a me-
dida "é um apelo ao sen-
tido de responsabilidade 
dos jovens, no que é uma 
iniciativa louvável, com 
uma componente forma-
tiva", discordando aber-
tamente da posição que 
Tito Evangelista assumiu, 
ao votar contra a atribui-
ção das bolsas de estudo, 
uma posição contrariada 
por todos os outros verea-
dores, inclusive Luís Vale, 
do PS, que votou a favor. 
Em causa está o apoio fi-
nanceiro a estudantes do 
ensino superior, mediante 
a inserção num programa 
de Ocupação de Tempos 
Livres. 

Na ordem do dia 

A compra de um au-
tocarro pela Junta de 
Freguesia de Belinho e 
o apoio às obras de be-
neficiação na Junta de 
Freguesia de Gandra fo-
ram alguns dos assuntos 
aprovados na reunião do 
executivo. O autocarro 
será adquirido pela Junta 
de Belinho, que vai dis-
pender 105 mil euros, 
comparticipados a 90% 
pela autarquia. A junta 
de freguesia, que apre-
sentou o veículo no pas-
sado domingo, vai acor-
dar com as instituições da 
freguesia a utilização do 
mesmo, para transporte 
de crianças. 
No que se refere às 

obras na Junta de Fre-
guesia de Gandra, êstas 
estão estimadas em 10 

mil euros e vão permitir 
efectuar alguns reajusta-
mentos no edifício, para 
que este sirva melhor as 
necessidades dos muníci-
pes. Foi ainda atribuído 
um subsídio de 350 euros 
à escola de Forjães, para 
actividades inseridas no 

Tree Parade 08, uma ini-
ciativa de âmbito nacio-
nal, que visa alertar para 
a sensibilização do meio 
ambiente. 

Alexandra Alves 

A Feira vai continuar a realizar-se ao sábado, pelo 
menos até Agosto, enquanto finalizam as obras no 
novo recinto que deverá, ainda, receber um parque 
de estacionamento para autocaravanas. As obras do 
novo recinto da feira foram sofrendo alterações e 
como diz João Cepa, importa concretizar o melhor 
projecto possível. O recinto da feira começou a ser 
equacionado com a mudança temporária da EB 1 de, 
Esposende, que condicionou os acessos na zona. Para 
não agravar as condições de trabalho dos feirantes, 
a autarquia procedeu a uma diminuição de 25% nas 
taxas cobradas. Em cima da mesa está ainda a altera-
ção ao dia da feira, que, se tem realizado ao sábado. 
Esta poderá, segundo o autarca, ser uma alternativa 
à realização da feira à segunda-feira. 
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ESPOSENDE 2000 - ACTIVIDADES DESPORTI-
VAS E RECREATIVAS, E.M 

APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS DE SEGUROS 
AVISO 

Avisam-se todos os interessados que, en-
tre os dias 25 de Junho e 10 de Julho de 
2008, se encontra em aberto a apresen-
tação de propostas, em carta fechada, 
para a atribuição de contratos de segu-
ros. 

1 - Entidade: 
1.1 - Esposende 2000 - Actividades Des-
portivas e Recreativas, E.M. 
1.2 - Endereço: Avenida Arantes e Oli-

veira 
1.3 - Código Postal: 4740 - 208 - Espo-
sende 
1.4 - Telefone: 253/964182 
1.5 - Endereço Internet: esposende2000 

2 - Objecto: 
2.1 - Seguros de acidentes pessoais 
2.2 - Seguros de ãcidentes de trabalho 
2.3 - Seguro multi- riscos 
2.4 - Seguro de responsabilidade civil ex-
tracontratual e profissional 
2.5 - Seguro de viaturas e máquinas 

3 - Apresentação das propostas: 
3.1 - As propostas deverão ser apresenta-
das individualmente para cada uma das 
apólices, podendo ser apresentadas co-
. lectivamente, caso assim os proponentes 
o entendam. 

4 - Critérios de Adjudicação: 
- Proposta economicamente mais vanta-
josa tendo em conta: 
4.1.: Preço do serviço prestado, incluin-
do descontos, garantias, bónus e fran-
quias 
4.2 - Factores de Revisão/actualização 
anual do premio 
4.3. - Após análise das propostas apresen-
tadas, a Esposende 2000 poderá optar por 
entregar as várias modalidades de segu-
ros a um só proponente, caso apresente 
uma proposta para todas as modalidades, 
ou, caso assim o entenda, contratar indi-
vidualmente cada uma das modalidades 
de seguros com o proponente que, segun-
do 'a Esposende 2000, melhor se enqua-
dre nos critérios por si definidos. 
4.4 - A Esposende 2000 reserva-se o direi-
to de não contratar, individual ou colec-
tivamente, caso as propostas de seguro 
apresentadas não correspondam às suas 
pretensões. 

5 - Prazo de duração do contrato: 
5.1 - Um ano a contar da data da cele-
bração do(s) contrato(s), podendo reno-
var-se por igual período, devendo para o 
efeito a Esposende 2000 comunicar a sua 
intenção, por escrito, até ao terminus do 
contrato. 

6 - Pagamento das apólices: 
6.1. - O pagamento das apólices será 

efectuado anualmente, com excepção 
dos seguros de acidente de trabalho, que 
será pago trimestralmente. 

7 - Requisitos de candidatura: 
7.1. - Podem apresentar propostas as 

entidades autorizadas a exercer a activi-
dade de seguros em Portugal, nos termos 
do Decreto - Lei n.°102/94, de 20/04, e 
que não se encontrem em nenhuma das 
situações previstas no n.° 1 do artigo 33, 
do Decreto-Lei 197/99, de 08/06. 

8 - Propostas: 
8.1 - As propostas deverão ser apresenta-
das em carta fechada redigida em Portu-
guês e apresentada sem rasuras, devendo 
ser assinada peto proponente ou seu re-
presentante legal. 
8.2. - Se a proposta for apresentada por 
pessoa singular, deverá da mesma cons-
tar o nome completo do proponente, nú-
mero, data e local de emissão de bilhete 
de identidade; número de identificação 
fiscal, morada completa e contactos. 
8.3 - Se a proposta for apresentada por 
pessoa colectiva, deverá da mesma cons-
tar o número de pessoa colectiva, deno-
minação social e sede. 

9 - Prazo e local de apresentação das 
propostas: 
9.1. - Os proponentes poderão apresen-
tar as suas propostas entre os dias 25 de 
Junho e 10 de Julho de 2008. 
9.2 - As propostas deverão ser remetidas 
à "Esposende 2000 - Actividades Desporti-
vas e Recreativas, EM" em envelope opa-
co e fechado, identificado exteriormente 
de forma visível com o nome e endereço 
do proponente, indicando a proposta de 
seguro que apresenta. 
9.3 - As propostas poderão ser remeti-
das pelo correio, sob registo e aviso de 
recepção ou apresentadas directamente 
na recepção da sede da Esposende 2000, 
contra recibo, até às 18.00 horas do dia 
10 de Julho de 2008. 

10 - Consulta: 
10.1. - As condições contratuais das apó-
lices poderão ser consultados entre os 
dias 25 de Junho de 2008 e 10 de Julho 
de 2008, de segunda-feira a sexta-feira, 
das 9.00 horas às 12.00 horas e das 14.00 
horas às 18.00 horas nos serviços admi-
nistrativos da Esposende 2000. 
10.2 - Qualquer dúvida deverá ser solici-
tada, por escrito, aos serviços adminis-
trativos da Esposende 2000. 

11 - Decisão: 
11.1 - A decisão será tomada pelos mem-
bros do Conselho de Administração no 
prazo máximo de 5 dias a contar do ter-
minus do prazo da entrega das propostas, 
segundo os critérios supra enunciados e 
de acordo com o superior interesse da 
instituição. 

12 - Comunicação da Decisão: 
12.1 - A decisão será comunicada por 

escrito ao(s) proponente(s) vencedor(es) 
e publicitada no site oficial da Esposende 
2000 - entidade desportiva e recreativa, 
EM. 

13 - Contratação: 
13.1 - A Esposende 2000 comunicará ao(s) 
proponente(s), por carta registada com 
aviso de recepção, o dia, hora e local em 
que deverá comparecer para formalizar 
por escritos os contratos. 

Esposende, 20 de Junho de 2008 

O Presidente do Conselho 
de Administração, 

(Adelino Carvalho do Vale, Eng.°) 
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Cartório Notarial de Esposende 
Francisca Maria Sequeira da Silva Ribeiro de Castro 

NIF 203 517 300 
Rua N. Sra. da Graça, 12 4740 - 448 Esposende 

Tel. 253 968 400 Fax 253 968 401 
E-mail: geral@franciscacastronotaria-esposende.com 

Francisca Maria Sequeira Da Silva Ribeiro 
de Castro, Notaria, certifica, para efeitos 
de publicação que, por escritura de cinco de 
Junho de dois mil e oito, exarada de folhas 
trinta e oito a folhas quarenta, do livro de 
notas para escrituras diversas número "qua-
renta e cinco-A", deste cartório, MARIA CE-
LESTE GOMES DA SILVA, viúva, natural da 
freguesia de Marinhas, deste concelho, onde 
reside na Rua do Carreiro da Bouça, n°. 23; 
e MARIA DO SAMEIRO VILAS BOAS DIAS TEI-
XEIRA, casada com António da Silva Teixeira, 
natural da freguesia de Curvos, deste conce-
lho, e residente na Rua do Carreiro da Bouça, 
n ° . 19 declararam: 
Que, por escritura de vinte de Maio de dois 

mil e três, exarada a folhas cinquenta e três 
e seguintes, do livro duzentos e oito- E, de 
"Escrituras Diversas", do extinto Cartório 
Notarial de Esposende, actualmente neste 
Cartório, o autor da herança Daniel da Cruz 
e mulher Maria Celeste Gomes da Silva, pro-
cederam à justificação por usucapião, do se-
guinte imóvel, nessa escritura devidamente 
identificado: 
Prédio urbano, composto de casa com um 

pavimento destinado a habitação, uma de-
pendência e um logradouro, situado no lu-
gar de Pinhote, freguesia de Marinhas, deste 
concelho, com a área coberta de quarenta e 
dois metros quadrados e logradouro com tre-
zentos e oitenta e oito metros quadrados, a 
confrontar do norte e nascente com Manuel 
Martins Pilar, do sul com caminho e do poen-
te com Manuel Martins Capitão, não descrito 
na Conservatória do Registo Predial de Espo-
sende, inscrito na matriz sob o artigo 1291. 
Este prédio actualmente está registado na 

citada Conservatória, a raiz ou nua proprie-
dade a favor da referida MARIA DO SAMEIRO 
VILAS BOAS DIAS TEIXEIRA, pela inscrição G-
Ap. quarenta e dois; de dois mil e três/zero 
sete/vinte e o usufruto a favor do indicado 
autor da herança no estado de casado com 
Maria Celeste Gomes da Silva pela inscrição 
F-Ap. quarenta e dois, de dois mil e três/ 
zero sete/vinte e cinco. 
E, que, peta presente escritura, Maria Ce-

leste Gomes da Silva como única herdeira 
e interessada dos bens que fazem parte da 
herança do referido Daniel da Cruz e Maria 
do Sameiro Vilas Boas Dias Teixeira, vêm 
rectificar a indicada escritura de justificação 
e doação, apenas e só no sentido de que o 
prédio justificado tem efectivamente a área 
descoberta de quinhentos e quinze metros 
quadrados e não trezentos e oitenta e oito 
metros quadrados e confronta do norte com 
Delfino Gomes da Silva, do nascente com Ali-
ce Marques do Pilar e do poente com Maria 
Isabel Cavalheiro Capitão Domingues, e não 
como por erro ficou a constar da mesma. 
E que, assim, nos termos acima expostos, 

dão como rectificada a citada escritura de 
justificação e doação, lavrada no dia vinte 
de Maio de dois mil e três, mantendo-se em 
tudo o mais nela constante. 
Está conforme e confere com o original na 

parte transcrita. 
Cartório Notarial da Notaria Francisca Ma-

ria Sequeira Da Silva Ribeiro de Castro, em 
Esposende, 05 de Junho de 2008. 

A Notária 
(Francisca Maria Sequeira da Silva Ribeiro de 

Castro) 

Para as fábricas a instalar no concelho de Viana do Castelo pretende recrutar 

NOVAS OPORTUNIDADES PROFISSIONAIS m/F 

e uma empresa alemã líder na produção de aerogeradores, no sector das energias renova-
'41 

a as nossas unidades industriais a instalar no concelho de Viana do Castelo procuramos cola-

adores que queiram participar de um importante investimento no nosso país, trabalhando com 
mas das tecnologias mais avançadas na indústria de aerogeradores. 

- TEM qualificações/experiência profissional numa das seguintes áreas e gosto pelo trabalho em 
uipa a sua candidatura interessa-nos: 

Área A: Electricistas 
• experiência comprovada na área de electricidade: baixa/média/alta tensão, ou 

com formação técnico-profissional em área de electricidade 
Preferencialmente inscritos na DGEG. Valorizamos conhecimentos em automação industrial; máquinas eléc-
tricas. 

ea 8: Modificas 
experiência comprovada na área de mecânica/serralharia, ou 
cm formação técnico-profissional em área de mecânica/serralharia 
eredalmente com conhecimentos em serralharia mecânica e em serralharia industrial. 

es Soldadores 
• exkiência comprovada na área de Soldadura, ou • 
• candidatos com formação/qualificação ao nível dos processos de soldadura e que possuam certificação 

soldadura (preferencialmente em processos de soldadura MIG-MAG) 

Área O: Pintoras 
• experiência comprovada nas áreas de pintura: civil/industrial/automóvel/naval, ou 
• com formação técnico-profissional em área de pintura 

Área E: Operadores de manipulação e elevação de carga 
• experiência comprovada como operador/manobrador de Gruas, Empilhadores, Plataformas elevatórias 

Área F: Carpinteiro (limpos/cotragem) 
• experiência comprovada na função, nomeadamente na utilização de ferramentas manuais e máquinas-

ferramenta adequadas 

Área G: Operador de Contrução Civil 
* experiência comprovada na função 

Se está interessado em integrar uma equipa jovem e dinâmica, e em participar no início de um importante 
projecto, numa empresa de sucesso que oferece boas oportunidades de desenvolvimento, envie-nos o seu 
curriculum vitae, acompanhado de uma carta de candidatura especificando a área ã qual se candidata e de urna 
o tipo passe, indicando a ref. 01/06.2008, para: 

ENEOP3, Desenvolvimento de Projecto Industrial, S.A., Dept Recursos Humanos 
Avenida Cabo Verde 36, 4900-568 Viana do Castelo - Portugal 
Telt +351 258 803 100, application-portugal@enercon.de , vo,vw.enercon.de 
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Encenação única da mareada encerra 
"Reviver Apúlia" 

No areal, como 
manda a tradição, o 
Grupo de Sargaceiros 
de Apúlia recriou a 
mareada, um aconte-
cimento único a que 
assistiram centenas 
de pessoas, que pre-
senciaram, ao vivo, 
a dificuldade da apa-
nha do sargaço, num 
evento bem-dispos-
to, onde a alegria e 
jovialidade dos sar-
gaceiros foi recupe-
rada. 

A tradição da apanha do 
sargaço é uma das mais 
características de Apúlia 
mas também do norte, 
encontrando-se, por isso, 

incluída numa candidatu-
ra para classificação como 
Património Imaterial pela 
UNESCO. Laurentina 
Torres, dos Sargacei-
ros, aponta que esta 
é a segunda fase de 
um projecto que já 
foi chumbado, mas 
que agora recupera 
forças. O Grupo está 
a preparar a apre-
sentação do projecto 
e tem uma reunião 
marcada com o mi-
nistro da Cultura. No 
dia, a mareada foi 
o alvo das atenções 
dos visitantes. Como 
confirma Laurentina 
Torres, o sol e o mar 
ajudaram e o sargaço 
veio à praia. A presi-
dente dos Sargacei-

ros de Apúlia, que recons-
tituíram a típica mareada, 
tem esperança que desta 

a candidatura tem pernas 
para andar, mas garante 
que caso seja necessário, 

Ri 0.2@to_e_ 

esta será apresentada indi-
vidualmente. 

Recuperar as tra-
dições 

Centenas de pes-
soas assistiram, ao 
vivo, a uma recria-
ção única da mare-
ada, um evento que 
juntou a tradição 
do povo apuliense e 
fechou, com chave 
de ouro, a semana 
cultural da vila ao 
longo de quatro dias, 
Apúlia reviveu as 
suas tradições mais 
antigas...exposições, 
teatro, colóquios, 
tertúlias espectácu-
los musicais, despor-
to ajudaram a levar 

à vila milhares de pessoas 
que assistiram às inúmeras 
actividades marcadas. Emi-
tia Vilarinho, vereadora da 
Cultura, aponta á "refor-
ço da identidade cultural 
como o meio de projecção 
de um povo", e fez um ba-
lanço positivo do " Reviver 
Apúlia". 

Esta é a segunda edição 
do programa, depois de no 
ano passado ter passado 
por Antas. A iniciativa pre-
tende uma abordagem da 
cultura popular e incluiu 
exposições, concertos, ac-
tividades desportivas, te-
atro e conferências, além 
da representação da ma-
reada, um dos pontos altos 
do evento. 
A.A. 

Homenagem aos soldados 
mortos em combate 

No passado dia 31 de Maio, o Grupo de 
Marinheiros e Ex-Combatentes de Fonte 
Boa, efectuou uma excursão a Lisboa, com 
o objectivo de prestar uma justa homena-
gem aos camaradas mortos em combate, 
na guerra colonial, entre os milhares que 
tombaram, encontram-se dois fonte boen-
ses. O grupo constituído por setenta pes-
soas, logo à chegada depositou uma coroa 
de flores junto ao monumento, guardando 
um minuto de silêncio. 
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Em seguida todos quiseram identificar 
as placas onde está gravado o nome dos 
conterrâneos e alguns companheiros, das 
companhias, pelotões, destacamentos, ou 
batalhões, etc. 
Segundo Manuel Dourado, da associa-

ção, aproveitando a presença em Lisboa, 
fizeram visitas ao Aquário Vasco da Gama 
e Museu da Marinha, tendo o regresso a 
casa sido feito à noite, com o sentido do 
dever cumprido. 

C. SPOSEN DE 
câmara municipal 

AVISO 
DISCUSSÃO PÚBLICA 

Fernando João Couto Cepa, Presidente da Câmara Municipal de Esposende, 
torna público que em cumprimento do disposto no n.° 2 do art.° 27° e do n.° 3 do art.° 
22°, ambos do D.L. n.° 555/99, de 16/12, alterado pelo D.L. n.° 177/2001, de 4/6, se 
encontra em discussão pública a alteração ao licenciamento de operação urbanística 
de loteamento aprovado pelo Alvará de Loteamento n.° 7/91 - processo n.° 41/91, 
alteração esta requerida por Victor Manuel Oliveira Pires, com residência na Rua da 
Vila Nova, lote 6, freguesia de curvos e concelho de Esposende, e que incide sobre 
o prédio rústico descritos na Conservatória do Registo Predial de Esposende sob o n.° 
00123/070389 da freguesia de Curvos. 
Mais torna público que a discussão pública se fará por um período de 15 dias contados 

após a data da publicação deste aviso no Diário da República, sendo certo que o pro-
cesso se encontra patente para consulta na Divisão de Gestão Urbanística da Câmara 
Municipal de Esposende, sita no edifício dos Paços do Concelho, Praça do Município 
em Esposende. 

As reclamações, sugestões ou meras observações deverão ser entregues, por 
escrito, no local acima referido, durante o prazo de discussão pública. 

Esposende e Paços do Município, 3 de Junho de 2008 

O Presidente da Câmara, 

(Fernando João Ç6uto Cepa) 

A. Vilaça 

A Visita do Presidente 
O Sr. Presidente da Câmara visitou-nos 
a fim de ouvir os munícipes. Estes esta-
vam inscritos previamente. Foram ouvi-
dos cerca de uma dezena e foi no horário 
láboral, porque senão teriam sido muitos 
mais. Mesmo assim, valeu a pena. Segun-
do disse o Sr. Presidente da Câmara este 
tipo de contacto é para continuar e mos-
trou-se muito agradado com esta medida. 
Nós o que desejamos é que a iniciativa 
dê os seus frutos para contentar todos. 
Parabéns pela atitude inédita entre nós. 
Venha mais vezes. 

Além da reunião com os elementos da 
Junta de Freguesia e do atendimento ao 
público, o autarca realizou ainda uma vi-
sita à Escola EB1/Jardim de Infância de 
Rio Tinto, que foi, recentemente, alvo de 
obras de beneficiação. 
Nesta visita foi ainda abordada a ques-

tão do alargamento do cemitério e da 
instalação de uma caixa Multibanco na 
freguesia, bem como a construção de ha-
bitação social, entre outros assuntos. 

"JET-SET" do futebol entre nós 
No próximo dia 5 de Julho, Raul Mei-

reles, jogador do FC Porto e da Selecção 
Portuguesa de Futebol, vai dar o nó e a 
chamada boda será no Marachão, de Rio 
Tinto (Quinta da Alegria). Isto equivale a 
dizer que estarão presentes muitos fute-
bolistas de renome. 

Arruamentos e Caminhos 
Está quase finalizada a limpeza da es-

trada principal, feita apenas com recurso 
à enxada e mão humana. Há outros cami-
nhos onde há moradores, que continuam à 
espera de intervenção urgente e deles já 
se tem feito eco em números anteriores. 

A Frase do Mês 
Há muitos juizes que vão para o Inferno. 

A maioria vai montada nas testemunhas. 
(ouvida na televisão nacional) 

Falecimento 
No dia 18 do corrente mês faleceu a 

Senhora Maria Alves Barros, viúva, de 80 
anos de idade, natural de Rio Tinto, re-
sidente na Rua das Telheiras. Paz à sua 
Alma. 

Semana Cultural marca fim do ano lectivo 
Teve lugar, esta semana, a Semana 

Cultural da Escola António Correia de 
Oliveira, que culmina, hoje, com o Bai-
le dos Finalistas do 9° ano. Para Albino 
Neiva, presidente do órgão executivo, 
este foi um "projecto muito ambicioso, 
que visou proporcionar aos alunos um 
vasto conjunto de actividades, muitas 

delas inéditas, uma outra forma de vi-
ver a escola".'  
No plano de actividades contou-se a 

apresentação de uma página web, expo-
sições, concurso de flautas, actividades 
com cavalos, torneios desportivos, pro-
jecção de filmes, teatro, dança. 
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Foram 144 os jo-
vens que, orgulhosa-
mente, representa-
ram as cores do seu 
clube no XXI torneio 
internacional infantil 
das Marinhas. Oriun-
dos de. um projecto 
de formação ambi-
cioso, que funciona 
ao primeiro toque, 
assumindo uma forte 
perspectiva pedagó-
gica que se associa à 
ambição desportiva 
dos futuros craques 
da bola. 

O mês de Junho, mês do 
futebol e do Euro 2008. 
Enquanto os. jogadores 
da selecção nacionais re-
presentam as cores por-
tuguesas na Suiça, pelas 
Marinhas ficaram jovens 
jogadores que por sua vez 
defendem, com unhas e 
dentes, as cores do Fu-
tebol Clube de Marinhas. 
Um dia cinzento e chuvo-
so, centenas de pessoas 
nas bancadas, multidões, 
aplausos, música e espec-
táculo dentro das quatro 
Linhas. Este foi o saldo do 
XXI torneio internacional 
do FCM. 
Mais uma vez o com-

plexo desportivo de Mari-
nhas foi ser palco de um 
magnífico espectáculo, 
nos passados dias 14 e 
15, onde mais de um cen-
tena de miúdos fizeram 
o gosto ao pé e perante 
o olhar atento do jovem 
jogador do Benfica Fábio 

Torneio Internacional de Futebol Infantil 

Estrelas de palmo e meio 

Benfica venceu Torneio Internacional de Futebol Infantil das Marinhas 

Coentrão, os miúdos exi-
biram o seu "jeito para a 
bola". Como já é hábito 
o anfitrião Futebol Clube 
Marinhas recebeu cen-
tenas de jovens craques 
provenientes de equipas 
conceituadas. 
"Temos a honra de dis-

putar com o torneio da 
Pontinha o 1° lugar de 
melhor torneio", salien-
tou o Presidente adjunto 
da direcção do FCM, Auré-
lio Neiva. O tão reconhe-
cido Torneio infantil das 
Marinhas foi evoluindo ao 
longo dos anos para hoje 
em dia ser um desafio 
com um nível competitivo 
muito bom e reconhecido 
nacionalmente. "este tor-
neio está assumido no ca-
lendário nacional de fute-
bol juvenil", reforçou A., 
que acompanhou todas as 
edições do torneio. 

Este ano o Futebol Clu-
be de Marinhas recebeu as 
equipas do Sporting Clube 
de Portugal(vencedor do 
ano passado), Sporting 
Clube de Braga, Leixões 
Sport Clube, Sport Lisboa 
e Benfica, Vitória Sport 
Clube, Desportivo da Co-
runha, Leixões Sport Clu-
be e do Real Clube Celta 
de Vigo. Este ano a or-
ganização do torneio gira 
nos mesmos moldes dos 
anos anteriores em que 
oito equipas, divididas 
em duas séries, jogarão 
durante os dias de sábado 
e domingo. 
Quem levou para casa a 

taça do XXI torneio Inter-
nacional do FC Marinhas 
foi o Benfica que fez a 
festa. A equipa soma ago-
ra seis conquistas na his-
tória do torneio. O Celta 
de Vigo e o Corunha tam-

O torneio ficou marcado por um momento emocionante. Antes do jogo que iria 
ditar o vencedor do torneio, uma homenagem a Carlos Areias, recentemente fale-
cido. Carlos Areias deu voz e alegrou o torneio anos a fio. Uma homenagem larga-
mente merecida para um homem que, com a sua alegria e vivacidade, deixou a sua 
marca na história deste torneio. 

bém tiveram um lugar no 
pódio. 
Ainda antes da entrega 

dos prémios as melhores 
equipas e jogadores do 
torneio o grupo do esca-
lão de iniciados do FCM, 
que este ano ascenderam 
ao escalão nacional, re-
ceberam as tão mereci-
das faixas de campeão. 
"O balanço do torneio 

PUB 

foi muito positivo. Este 
foi um- evento de quali-
dade." sublinhou Manuel 
Coutinho, Presidente do 
Futebol Clube de Mari-
nhas naquele que deverá 
ser um dos últimos na li-
derança do clube. "Este 
é um torneio já reconhe-
cido", acrescentou.Na 
hora da despedida Manuel 
Coutinho faz um balanço 
positivo destes 2 anos de 
Liderança. 
É de salientar quê, en-

tre dirigentes e apoian-
tes do clube, cerca de 50 
pessoas participaram na 
organização deste já con-
ceituado torneio 
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Como este aconteci-
mento requer uma grande 
organização e numerosos 
gastos, o FCM contou com 
o apoio e a presença das 
locais, nomeadamente da 
Câmara Municipal de Es-
posende, a Junta de fre-
guesia de Marinhas que 
também se mostraram 
bastante satisfeitos com 
o acontecimento. Para 
além da promoção ao 
concelho o Marinhas visa, 
como é evidente, fomen-
tar a prática do desporto 
nos jovens e enaltecer o 
intercâmbio humano. 

Joana Patrão 

/ Zé dos Leitões 
42 (.* RESTAURANTE 

ESTRADA NACIONAL 103 - TEL. 253 876 074/75 
FORIÃES  

RESTAURANTE NEIVA 
ESTRADA NACIONAL 13 - TEL. 258 871 466 

FREGUESIA DE NEIVA  

VENDA DE lEITAON ASSADO PARA FORA 
FECHADOS 3as. TARDE E 4as. TODO O DIA 

ÁGUAS DO AVE, S.A. 
ANÚNCIO DE CONCURSO - SECTORES ESPECIAIS 

Obras o Fornecimentos o Serviços o 
O concurso está abrangido pelo Acordo sobre Contratos Públicos (ACP)? 
Não o Sim o 

SECÇÃO I: ENTIDADE ADJUDICANTE 
1.1) DESIGNAÇÃO E ENDEREÇO OFICIAIS DA ENTIDADE ADJUDICANTE 

Organismo 
ÁGUAS DO AVE. S.A. 

À atenção de 

Endereço 
Edifício D. Afonso Henriques 
Avenida de S. Gonçalo, n.° 682 

Código postal 

4810-525 GUIMARÃES 
Localidade/Cidade 
Guimarães 

País 
Portugal 

Telefone 
253 520 770 

Fax 
253 520 779 

Correio electrónico 
geral@aguasdoave.pt 

Endereço internet (URL) 
www.aguasdoave.pt 

1.2) ENDEREÇO ONDE PODEM SER OBTIDAS INFORMAÇÕES ADICIONAIS 
Indicado em 1.1 o 
1.3) ENDEREÇO ONDE PODE SER OBTIDA A DOCUMENTAÇÃO Indicado em 1.1 o 
1.4) ENDEREÇO PARA ONDE DEVEM SER ENVIADOS AS PROPOSTAS/PEDIDOS DE PARTICI-
PAÇÃO Indicado em 1.1 o 

SECÇÃO II: OBJECTO DO CONCURSO 
11.1.5) NOME DADO AO CONTRATO PELA ENTIDADE ADJUDICANTE 
AR 44.0.08 - EMPREITADA DE EXECUÇÃO DA TRAVESSIA DO RIO AVE; DA ESTAÇÃO ELEVATÓ-
RIA DE VILA DO CONDE; E DOS SISTEMAS ELEVATÓRIOS DA AGUÇADOURA E DA APÚLIA 4 
1.4) OUTRAS INFORMAÇÕES 
No âmbito do Concurso Público Internacional para a AR 44.0.08 - EMPREITADA DE EXECU-
ÇÃO DA TRAVESSIA DO RIO AVE; DA ESTAÇÃO ELEVATÓRIA DE VILA DO CONDE; E DOS SISTE-
MAS ELEVATÓRIOS DA AGUÇADOURA E DA APÚLIA 4, publicado em Diário da República 2' 
Série, n.° 82, de 28 de Abril de 2008, informa-se que foram prestados esclarecimentos, 
no dia 5 de Junho de 2008, e que cópias dos mesmos foram anexadas às peças patente-
adas em concurso, podendo ser consultados pelos interessados. 
VI.5) DATA DE ENVIO DO PRESENTE ANÚNCIO PARA PUBLICAÇÃO NO JORNAL OFICIAL 
DA UNIÃO EUROPEIA 

F61 / F-61 / FUI FUI -8- (dd/mm/aaaa) 
6 de Junho de 2008 - O Administrador, Paulo Jorge Barroso de Queirós 
-0- -U- -1-
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Gandra F.C. vence torneio 
infantil do A.S.P 

O Gandra Futebol Clube foi o vencedor do 13° Torneio de 
Futebol Infantil do Águias de Serpa Pinto (ASP) e que encer-
rou as comemorações do aniversário do clube. 
O Gandra, que logo na primeira jornada bateu o A.S.P. por 

1-0, apenas cedeu um empate frente ao Clube Futebol de 
Fão/Galácticos, o que lhe garantiu o troféu de 1.° classifi-
cado. 
Quanto aos restantes resultados do torneio, em 2.° ficou o 

Fão/Galácticos, em 3.° Águias Serpa Pinto, em 4.° FC Mari-
nhas e em 5.° e último lugar o Chafé. 

Férias Desportivas 
A Câmara Municipal de Esposende e a Esposende 2000 EM 

com a colaboração da Escola EB2, 3 António Correia de Oli-
veira vão levar a efeito durante o mês de Julho as "Férias 
Desportivas 2008". A iniciativa pretende possibilitar às crian-
ças e jovens uma ocupação diversificada e saudável no perí-
odo da pausa escolar de verão através da prática desportiva 
de algumas modalidades e outras actividades lúdicas e de 
recreação. 
Será feita uma abordagem superficial das técnicas das mo-

dalidades com especial incidência no jogo e experimentação. 
A coordenação do projecto e a sua implementação será feita 
por Professores de Educação Física e da área das Expressões 
e que passar por modalidades individuais como o Atletismo, 
desportos de grupo (andebol, voleibol, etc), dança. Os mais 
curiosos vão ter oportunidade de experimentar Rugby, Capo-
eira, Hipismo, Golfe, Surf e Bodyboard. A iniciativa dirige-se 
a jovens entre os 4 e os 16 anos. 

Infantis Mar conquistam 
terceiro lugar no Nacional  
As Infantis da Juventude de Mar conquistaram o bronze 

no Campeonato Nacional de Infantis em Andebol feminino 
que teve lugar em Moimenta da Beira, no passado fim-de-
semana. 

Este tinha sido o objectivo traçado pelo presidente da Ju-
ventude de Mar, Fernando Cepa, que apontou que a partici-
pação na fase final do campeonato era o corolário natural do 
trabalho e planeamento da época. Recorde-se que a equipa 
já tinha conquistado o Torneio de Carnaval, que decorreu em 
Esposende e está ainda apurada para disputar a fase final dos 
Campeonatos Regionais do Distrito do Porto. 
A equipa averbou três derrotas, frente ao Sanjoanense, 

CALE e Bartolomeu de Perestrelo, por diferenças mínimas, 
tendo levado de vencida o Alcanena e o Moimenta da Beira. 
A equipa vai ainda participar na fase final do Campeonato do 
Porto. 

ASP na fase final do 
Campeonato Regional 

A ASP assegurou o 2.° lugar no seu grupo e o apuramento 
para a fase final, que se joga este fim-de-semana em Marco 
de Canaveses. As pequenas do ASP, treinadas por Cecília Hi-
pólito, vão, assim, participar, a 21 e 22 de Junho, em Marco 
de Canaveses, na "final four" deste campeonato. 

Eleições nos clubes 
Futebol Clube de Marinhas 
No Futebol Clube de Marinhas, 

dá-se uma alteração na Direcção, 
com a entrada em cena de Rami-
ro Santos, que já está mandatado 
para trabalhar na área de futebol 
do clube, que passa pela prepa-
ração da próxima época do clube, 
que milita na III Divisão Nacional. 
Manuel Coutinho deixa o clube, 
depois de um ano de mandato. Au-
rélio Neiva deve manter-se como 
presidente da Assembleia-geral e a 
permanência de Jó Faria foi uma 
das condições para que Ramiro 
Santos assumisse o controlo do clu-
be. As eleições e a tomada de pos-
se devem ocorrer até ao próximo 
dia 12 de Julho, para cumprir com 
os requisitos legais. 

Clube de Futebol de Fão 
No Clube de Futebol de Fão tam-

bém não há mexidas na direcção e 
no passado dia 14 de Junho João 
André assumiu, novamente, a lide-
rança, preparando agora a entra-
da na III Divisão Nacional, onde o 
objectivo é ficar nos primeiros seis 
lugares. Tozé já foi confirmado 
como preparador físico e o treina-
dor-adjunto será Eusébio (ex-Fra-
goso) devendo manter-se o grosso 
do plantei da época anterior. 

Associação Desportiva de Espo-
sende 
Mais complicada é a situação do 

Esposende, que adiou para hoje a 
decisão sobre uma nova direcção, 

sendo certo que José Magalhães 
não pretende continuar à frente 
dos destinos da ADE. A Assembleia-
geral está marcada para as nove e 
meia da noite, no auditório da Bi-
blioteca Municipal. 
O ainda presidente da Comissão 

Administrativa adverte que, qual-
quer que seja a solu-
ção directiva encon-
trada, o clube deve 
manter-se na linha do 
rigor financeiro, de 
modo a poder saldar 
as dívidas e depois 
regressar em força, 
em termos despor-
tivos. "O Esposende 
não pode embarcar 
em aventuras. Primeiro deve aca-
bar de pagar-se as dívidas e de-
pois é que se pode avançar para 
a construção de uma equipa mais 
forte a nível desportivo", confir-
ma. A situação financeira com que 
a actual Comissão Administrativa 
se deparou quando iniciou o man-
dato limitou, fortemente, a aposta 
nas actividades desportivas, tendo 
estes optado por um plano de sa-
neamento financeiro, como refere 
José Magalhães, para "pôr o Espo-
sende de pé de novo". No entanto, 
o presidente salienta os esforços 
desenvolvidos, que "permitem ao 
Esposende respirar de novo. O que 
falta pagar é muito pouco, compa-
rado com o que encontramos pela 
frente", diz. 
José Magalhães declarou, no final 

da Assembleia realizada no princí-
pio de Junho, que estava bastante 
"desiludido com a participação dos 
sócios. Assim, é desmoralizante 
trabalhar para o clube", refere o 
ainda presidente, que aponta que 
esta foi uma das maiores frustra-
ções sentidas pela sua direcção no 

corrente mandato. 
No entanto, e até ao 
final do mandato, a 
actual direcção vai 
empenhar-se na re-
alização das Festas 
do Grelhado e da 
Sardinha, que vão 
decorrer no Merca-
do Municipal e que 
servirão como forma 

de arrecadar receita para as activi-
dades do clube. 

Forjães Sport Club 
Hoje também deve estar definida 

a liderança do Forjães Sport Club, 
cuja direcção será assumida por 
Arlindo Tomás, que vai substituir 
Crispim Carvalho. Adindo Tomás 
assumiu o compromisso de encetar 
esforços para reunir o elenco direc-
tivo. Até aqui Secretário da Assem-
bleia-geral do Clube, pode contar 
com os actuais directores, que, 
como Crispim Carvalho, se disponi-
bilizam para continuar a ajudar o 
clube noutras funções. Ficou mar-
cada uma nova assembleia-geral 
para hoje, onde a situação direc-
tiva deverá ficar resolvida, com a 
eleição de Arlindo Tomás. 

Fintas bi-campeão municipal 

Campeonatos Concelhios de 
Futebol encerram festa 

No passado dia 8 de Junho, 
mais de 490 jovens atletas 
encerraram, em clima de 
festa, mais uma edição dos 
Campeonatos Concelhios 
de Futebol. À festa no rel-
vado juntou-se o colorido 
das bancadas, repletas de 
pais e amigos dos mais jo-
vens atletas das 28 equipas 
do concelho que, ao longo 
de seis meses, centraram as 
suas atenções no resultado 
desportivo, na formação e 
no convívio. 

A entrega de prémios às equi-
pas encerrou a última jornada 
dupla dos campeonatos, que co-
meçaram no dia 9 de Dezembro 
de 2007. A escola de formação 
"O Fintas" destacou-se, ao sa-
grar-se campeã nos escalões de 
Pré-Escolinhas e Escolinhas. No 
escalão de Pré-escolinhas, o 2.° 
lugar coube aos Galácticos A do 
Clube de Futebol de Fão, e o 3.° 

Lugar à Associação Desportiva 
de Esposende. Nas Escolinhas, o 
Futebol Clube de Marinhas ficou 
classificado em 2.° lugar e o Des-
portivo e Recreativo Estrelas do 
Faro arrecadou o 3.° prémio. A 
equipa do Águias Serpa Pinto, de 
Fão, foi a vencedora no escalão 
de Infantis, cabendo o 2.° lugar 
ao Gandra Futebol Clube e o 3.° 
ao Futebol Clube de Marinhas. 

Os atletas, com idades compre-
endidas entre os 7 e os 12 anos, 
encheram os relvados do conce-
lho da sua exuberância e alegria, 
ao longo de quinze jornadas. 
A organização coube à Autar-

quia e à Esposende2000 que, des-
ta forma, pretendem fomentar a 
prática desportiva, fomentando 
a aposta dos clubes nos escalões 
de formação. 
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Crédito Agrícola reforça balcões em Esposende 
No passado sábado, o 

Crédito Agrícola inaugurou 
mais um balcão no conce-
lho, ao abrir as portas da 
sucursal de Marinhas. 

Maia Igreja, director da CA, 
reforça a necessidade de conso-
lidar a presença da instituição 
no concelho, até porque, como 
refere, a CA é uma tradição res-
peitada pelas muitas décadas 
de trabalho que já presta. O 
que começou como um serviço 
bancário essencialmente dirigi-
do ao sector agrícola tem vindo 
a apostar em novas linhas e seg-
mentos de mercado e, como re-

fere Maia Igreja, "detemos40% 
dos créditos à habitação", o 
que demonstra a aposta da CA 
em produtos específicos. No 
concelho,a escolha recaiu so-
bre as Marinhas porque, como 

explica, "entendemos que seria 
o local mais indiciado, porque 
tem muita população". Estarão 
disponíveis todos os serviços 
prestado noutros balcões e, 
como aponta, não está afasta-

da a hipótese de 
alargar a oferta 
de balcões. 
A inauguração 

do novo balcão 
de Marinhas foi 
bastante con-
corrida e acon-
teceu no passa-
do sábado. 

As Marchas voltam à rua 
As festas de S. João, que 

se realizam na próxima 
semana, têm, este ano, 
como grande atracção, a 
realização das Marchas Po-
pulares, que este ano vol-
tam a animar a Marginal de 
Esposende, recuperando a 
habitual picardia entre os 
bairros norte e sul. As Mar-
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chas vão realizar-se no dia 
28 de Junho, a partir das 
22 horas. Até lá, uma pa-
nóplia de eventos promete 
animar a cidade, desde a 
Feira dé Artesanato, a Fes-
ta da Sardinha, a Grande 
Noite do Fado, passeio de 
BTT, encontro de folclore 
e as tradicionais cerimó-
nias religiosas. 

campanha de angariação de fundos 
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